



理事長あいさつ



～遊具を移動！ ペンキをぬりました～

春の陽ざしもやわらかく満開の桜が美しい4月、『いちかい子育てネット羽ばたき』も4年の活動をスタートすることができました。これも地域の皆様や保護者の皆様やたくさんの方々のご支援のお陰です。心から感謝申し上げます。

春休み、印象に残る出来事が2つありました。

1つ目は遊具にみんなで色塗りをしたことです。校舎の横にあった遊具を校庭に移動して頂き、グループごとに塗る遊具を分担し、好きな色を塗っていきました。朝から皆、うきうき、ワクワクしながら協力して色鮮やかに完成させました。次の日から学童のお友だちは遊具を目指してダッショウ！とても楽しそうです。卒業してもきっと『ここは私が塗ったのよ！』と話す姿が目に浮かぶようです。

2つ目は『杉の樹園』の皆さんとの交流会に行つた時のことです。手遊び、お手玉、ふうせんバレーと一緒に楽しんだ後のコントロールアタックでは、子どもたちの声援におじいちゃん、おばあちゃんが張り切って投げ、入ると拍手喝采！別れるときには涙ぐみながら握手を交わしていました。『子どもたちはそこにいるだけで宝物』…そのことを実感しました。

今年度、白うめ塾との自然体験事業は2年目になります。また、新たに『食を通して地域を元気に！』という地域食堂に取り組んでいきます。たくさんの方々に、市貝町の魅力を知って頂き、居心地の良い場所づくりをしていきたいと思っていますので、今後ともご協力をよろしくお願ひいたします。



きぼうの丘学童クラブ

きぼうの丘学童クラブは「家庭でもない、学校でもない、地域の居場所を作ることを目的とし、保護者と子どもが安心出来る第二の家庭として、その場を提供していく」という事を掲げ、この春、4度目の桜の季節を迎えました。3月には開所時4年生だった児童(男子1名・女子1名)の卒業・巣立ちを見送りました。感慨深い思いが胸いっぱいに広がった年度末でした。

新年度、新1年生7名を迎える、43名の預かり申し込み(単発預かりを含む)を頂いております。学校のある日は、下校後、送迎バスやスタッフの送迎の車に乗って学童クラブに帰って来ます。「ただいま！」元気いっぽいです。そして、保護者の方々がお迎えに来るまで過ごします。「宿題やろうね！」スタッフの声掛け。「ここ、分からないよ～」「どの問題？」そんなやりとりや、上級生が下級生に優しく教えてあげる光景も見られます。宿題が終われば、自由な時間です。さあ、遊ぶぞ！晴れた日はグランドで思い思いの遊びが始まります。サッカー、鉄棒、縄跳び、タイヤ跳び、砂遊びに秘密の基地作り等々…。教室の中でも、読書やボードゲーム、トランプ、お絵かき等、子ども達は工夫しながら遊んでいます。学年や性別、通っている学校が違っても、ふれあいの中で友だち作りが広がっています。おやつタイムでは、スタッフのひと手間をかけたメニューが並びます。6班に分かれて食べた後は、当番制でテーブルの片付けなどを協力しながら頑張っています。

長期休み(夏・冬・春)には、朝から夕方までの長い時間、学童で過ごすことになります。講師や地域のボランティアの皆さまを迎えての体験型のイベントや、宿題のサポート他、バスで出かける遠足など、子どもたちの意欲や好奇心を満たすことの出来るたくさんの経験は大きな成長に繋がっていると感じています。

私たちスタッフは、子ども達と過ごす年月の中で、その一人一人との信頼関係を築きながら、優しさと厳しさをもって、喜怒哀楽と共にし、毎日を展開しています。

恵まれた、里山の環境の中で、地域の皆さまのご協力を頂きながら、今年度も精いっぽい頑張ってまいります。

2017/4/10現在

1年生	7名
2年生	12名
3年生	10名
4年生	10名
5年生	2名
6年生	2名
全学年	43名

手づくりおやつ好評です。

スタッフ一同でがんばったおやつのあれこれです。

昨年、子どもたちに一番何をおやつに出してもらったらうれしい?と聞いてみました。

1位・・・お菓子・・・めげずにがんばります(笑)。



英語教室もたのしんで勉強しています。

マシュー先生と水曜日英語のレッスン。

この3月に桃太郎の英語劇もチャレンジしました。

おやつタイムのあとBOOK TIMEも英語の読み聞かせや手遊び歌。

みんな、英語力がどんどんレベルUPしてきます。

2017年春も新1年生を迎え、スタートしました。

春休みから、手づくりランチにストーンペティング・遊具のペンキ塗り

盛りだくさんで、みんな元気です。

～はる～

春は出会いと別れの季節。

ずっと一緒に過ごして来たお兄さん、お姉さんの卒業とお友達の転校・寂しくなりました。でも・・桜が咲いて新1年生が仲間入りすればワクワク。緊張のBDカード用の個人撮影。春休みは、ストーンペイントに遊具のペンキ塗り。ひとりひとりが考えて、仲間と楽しく考えて、そんな毎日を過ごしました。



～あき～

秋は学びの季節。

きぼうの丘でネイチャーゲーム。木や葉っぱや実は色々な事を教えてくれる自然と言う名の先生。散策後の外の空気と一緒に食べるおやつはいつもと違ったね。

消防士さんが消防車に乗って来てくれました。真剣な指導を頂き、避難訓練と消火訓練！スムーズに上手に出来ましたと、お褒めの言葉をもらいました。



～なつ～

夏は冒険の季節。

夏休みだからこそ出来るたくさんの体験！炭作り・竹笛作り・みんなで手作りランチに竹のベンチ作り。子どもまつりのお店で売るのは自分たちで作った品。売り込みも上手でした。

ツインリンクもてぎへの遠足は、森を知り、クラフトにも挑戦。アトラクションも仲間と一緒に。

ボランティアの皆さんのがんばり添えて宿題も終えることが出来ました。スケジュール満載の夏休み、本当に盛りだくさんでした。



～ふゆ～

冬は歓びの季節。

クリスマス会でのbingoは一喜一憂。早くプレゼントを選びたい…気持ちちは高鳴るばかり。ケーキも食べて幸せの気分。



昨年のリベンジで訪ねた那須平成の森は広がる銀世界が迎えてくれました。積雪を踏みしめて、触って、固めて、嬉しくって仕方なかったね。年明けのお餅つき。地域の方々のご協力とご指導で、杵と臼のペッタンペッタン。つきたては、ほっぺもおっこちる。



春★夏★秋★冬★に彩られた学童での日々。忘ることのできない、心に残る宝物になりました。

親子の交流を提供する事業

平成28年度の主な活動

5月
名札作り
希望の丘めぐり
消しゴムはんこ

6月
いちご狩り
アロマで虫除けスプレー作り
七夕飾り作り



8月
水遊び
夏祭り



7月
水上安全法の講習会
簡単スイーツを作ろう



11月
茂木町の図書館に出かけよう

1月
郷土料理「しもつかれ」を作ろう



12月
劇団「ピノキオ」さんの観劇
クリスマスケーキ作り
缶バッヂを作ろう



2月
おもちゃ作り
モビール作り

3月
折り紙でひなまつりリース



保護者同士の交流や情報交換の場になるように、そして、学びの場となるようひろば・サロン活動を開いて参りました。保護者の方々のニーズを把握し、活動に取り入れながら、SNS等を活用し、告知・宣伝をさらに強化できるように努めていきたいと考えています。平成29年度はプログラムに新たに、ランチ会を加え子育て中の楽しいひと時になればと考えています。

予定♪ おしゃべりLUNCH会

H29.4.12(水)	旧小貝中央小	お花見でLUNCH
H29.5.10(水)	旧小貝中央小	デリバリーでLUNCH
H29.6.14(水)	旧小貝中央小	絵本COOKINGでLUNCH
H29.7.12(水)	CAFE ゆるり	益子のCAFEでのんびりLUNCH
H29.9.13(水)	旧小貝中央小	食育マットでLUNCH

予定♪ 作って、あそんでの会

H29.4.26(水)	旧小貝中央小	お気に入りの写真で缶バッジ作ろう。
H29.5.24(水)	旧小貝中央小	昔遊びに挑戦!!コマ・けん玉できるかな?
H29.6.28(水)	旧小貝中央小	非常時の持ち出しBAG!!それでOK?
H29.7.26(水)	旧小貝中央小	作って楽し♪使えば便利!ペーパー工作
H29.9.27(水)	旧小貝中央小	消しゴムはんこで手づくりグッズ♪

SPECIAL講座♪

H29.5.17(水)	旧小貝中央小	オカリナの音色を楽しもう♪ ～芳賀オカリナクラブ～
H29.9. 6(水)	旧小貝中央小	少し早いけど…カレンダー作っちゃおう! 写真 縦横サイズ12枚 テープのり

遊びに
来てね♪



自然環境を学ぶ事業



希望の丘・旧小貝中央小整備

昨年度、希望の丘のお披露目会をしましたが、継続的な整備とボランティアの活動場所となり、通年で、整備を行ってきました。

地域の有志の方々のお力添えがあり、校舎付近も枝打ち等行い、美化に努めています。

6月21日 地域の方、羽ばたき、トチギ環境未来基地
11月5日 学童保護者・地域の方、羽ばたき

その他、トチギ環境未来基地、ボランティアによる草刈りや枝打ち
ボランティア参加企業・団体 ホンダトレーディングさま NTT東日本さま

平成28年度 森林活動・田んぼ活動合わせ、全20回を超える体験活動を実施することができました。

これも地域で活躍されている皆さまのご支援とご協力、活動に参加してくださった、皆さまのお陰と深く感謝申し上げます。本当にありがとうございました。

森林教育活動研修

5月…サシバの里山ウォーク 遠藤孝一さんと望遠鏡を持ってサシバを観ました。

6月…那須平成の森 森のガイドさんと平成の森を歩きました。大人ツアーや子どもツアーや、それぞれ楽しみました。

7月…炭焼き体験竹笛づくり 高橋璋運さんの炭焼き機で炭素の量を見せてもらいました。蝉の炭もできました。

8月…ツインリンクもてぎ ハローワックスの森散策。ガイドウォークと、ネームプレートを楽しみました。

8月…希望の丘整備とベンチづくり。竹の再利用を知りグループでベンチを完成させました。

9月…伊許山にてネイチャーゲーム。芳賀青年の家から先生方に来ていただき、ゲームをしたり、ピザを作りました。ペットボトルの生地作り…難しい！！

10月…県南地域の取り組み視察研修。栃木市岩舟に行ってきました。山の中に素敵なお遊歩道♪

10月…他町の里山散策。芳賀青年の家から高館山ウォークラリー、飯ごう炊飯も美味しかったね。

11月…身近な里山散策。遠藤隼さんと続谷～希望の丘散策 秋みつけました。

1月…冬の奥山を知る。那須平成の森散策雪遊び、動物の足跡みつけました。雪降ったぞ！！



サシバの里いちかいで発見！体験！感動！



4月 たけのこ掘り 大谷津の里山で筍掘りをしました。子ども達はここにもあったよっ！走り回る姿が印象的でした。初めて見たジャンボ筍を山から持って帰ってました！

5月 田植え 続谷初の田んぼにお邪魔して行いました。今年は東京都足立区の小学生と交流をしながら親子で体験しました。泥に足を取られて動けなかったり、お米のできるまでを興味津々で聞いていました。参加した保護者も初体験の方が多く、熱心に田植えを行っていました。お昼御飯も美味し～と笑顔が溢っていました。

6月 ホタル観賞会 続谷の高徳則夫さんを講師に、蛍の生態から生息時期など教えていただきました。ゲンジ蛍とヘイケ蛍の光方の違いには感動しました。

7月 小貝川水辺の生き物観察会&流しそうめん 今回は芳賀農業振興事務所とのコラボ観察会になりました。サシバードも遊びに来てくれました。田んぼの周りある細い用水路の生き物観察から小貝川に行きました。

現在では希少な魚も見られ、貴重な資源の保存の重要性も感じました。子ども達にわかりやすくカッパ先生が解説をしていただきました。

流しそうめんは大変盛り上りました。

8月 夕涼み交流会 学童の子ども達と保護者、地域の皆さんとの交流を目的に開催しました。神秘的なキャンドルサービスを行ったり、ダンスやゲームでとても熱い夕べでした！

9月 稲刈り のこぎり鎌の動かし方をご指導いただき集中してできました。お米の大切さと収穫の喜びを味わうことができました。

長野勝さんが子ども達といっしょに虫捕りをしてくださいました。白うめの子ども達もトンボを捕まえたり、イモリを見つけて大興奮でした。

11月 収穫祭 地元の子ども達と白うめの子ども達が同じチームになり交流しながら、ゲームに挑戦しました。初体験のマッチを使っての火つけ体験に一生懸命取り組んでいました。

12月 しめ縄づくり 続谷の大滝さん町井さんに講師をお願いして、しめ縄づくりに挑戦しました。昨年より上手な仕上がりだりだ！といったリピーターの方の声が聞こえてきました。

1月 餅つき 学童のお友達と地域の皆さんとの交流餅つきをしました。地元のもち米を使い地域のおじちゃん、おばちゃんに餅つきの仕方を教えていただき、おいしいお餅を食べました。

1月 冬の里山散策 この日は本当に寒い日になってしまい、雪の舞う中の散策でしたが、遠藤隼さん指導のもとゲームをしたり、落ち葉の特徴を聞きました。鏡開きにちなんで、理事長特性のお汁粉をみんなで食べました。

2月 米粉パン作り 平成28年度で3回目のパン教室、羽石佳緒里さんにご指導いただき、親子で協力しながらオリジナルパンを焼き上げました。焼いている間のジャム作りも楽しみました。

3月 落ち葉プールとじゃがバター 羽ばたきの拠点である旧小貝中央小で集めておいた落ち葉の中にボールを忍ばせ、宝さがしをしました。小さいボールは、なかなか見つかりませんでした。たき火をして、ジャガイモを温め、バターをつけて食べました。お代わり続出でした。

自然体験活動・農業体験は地域の皆様のご協力あっての活動と深く感謝しております。泥に触れて、生き物をみつけ心が揺さぶられる体験は子ども達にとって一生の宝になること思います。多くの方に市貝町そして羽ばたきに訪れていただき、豊かな里地里山に触れ、地域の方々と交流し発見！体験！感動していただけたら嬉しい限りです。





あっという間の1年間でした。
たけのこ掘りから始まり、落ち葉で遊んで
最後。
やっぱりみんなで集まって食す！！
これがいいんですよね。
たくさんの経験、たくさんの想い出を作
ることができました。

たくさんのご寄付・ご協力ありがとうございました。

賛助会員のみなさま

大畠耕平 赤羽和子 大久保敬子 国井弘子 小林清美 益子マインド カラーズ 高木昭一
嵯峨野啓子 櫻井幸江 大輪サト子 高徳則夫 高木有紗

寄付いただいたみなさま

真岡女子高校同窓会市貝支部 岡田千恵子 関澤昭 軽部 中島良恵 小林勇一郎 行田敦子
黒崎浩 みどりの森自治会 大久保敬子 押野澄子 高木有紗 原田綾子 佐藤幸子 平野篤子
東上圭司 瀧沢智加 高徳稔 関澤久子 柳美工 小林清美 相田豊 皆川裕一 川又律子
盛田由里子 澤畑和子 渡瀬由美子 杉の樹園 大久保雅之

(敬称略)
(順不同)

平成29年度主な事業

～新たな取り組み～

地域食堂への取り組み



私たちは、設立当初から、多世代の交流に取り組んできました。

今年度から、地域に住む人々の交流を図るため『地域食堂』を開催することとなりました。

赤い羽根おうえんプロジェクトを通して、より多くの方々にご寄付をいただき、平成29年5月、1回目を開催します。

ご寄付、応援メッセージなど、本当にありがとうございました。

子育てを取り巻く環境が刻一刻と変化する中、子どもたちにとって、何が一番大切なことを日々考えさせられます。子育てやお年寄りの見守りは当事者だけの問題ではなく、地域で支えていく課題です。家庭・学校だけでなく地域のコミュニティが食を通して作られていくって、本当に素敵だなあ！と思います。



地域でだんらん 笑顔もご飯も 盛りだくさん



食を通して地域を元気に

5月から
小学校区で
開催予定



今回の募金で地域食堂を開催し、
家族の団らんや豊かな食を中心
地域のコミュニティを盛り上げていきます。

子育てを取り巻く環境が一刻一刻と変化する中、子ども達にとって何が一番必要なかを日々考えさせられます。子育てやお年寄りの見守りは当事者だけの問題ではなく、地域で支えていく課題です。地域の人々に見守られて子ども達は心も体も大きくなり大きくなります。家庭・学校だけでなく地域のコミュニティが食を通して作られていくって、本当に素敵だなあ！と思います。

NPO法人
いちかい子育てネット羽ばたき
〒321-3404 芳賀郡市貝町続谷1143-3 旧小貝中央小学校1階
TEL/FAX 0285-31-7077 携帯 090-3533-6521
メール habataki_ichikai_0_100@yahoo.co.jp



協働の取り組み

平成28年度は、他団体・行政・地域の皆様と、協働の関わりを持たせていただきました。

その中でも…『里地里山お宝発掘事業ワークショップ』では、多くの方々と旧小貝中央小学校の未来や利活用について、お話をさせていただきました。

地域・廃校を利用して体験施設にしていこう！

イベント施設としての有効活用ができるのではないか～等々たくさんのアイディアがあふれました。

今後、地域・行政・NPO等が協力し合い、新たな取り組みを模索していきたいと思っています。



ホームページもできました。
ぜひ、ご覧ください。

URL <https://www.i-habataki.org/>

特定非営利活動法人 いちかい子育てネット羽ばたき

〒321-3404 市貝町続谷1143-3 旧小貝中央小学校内 1階

携帯TEL * 090-3533-6521

FAX * 0285-81-7077

メール * habataki_ichikai_0_100 @ yahoo.co.jp

